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L’année 2023 vient de se terminer !  Voici 3 ans que vous nous avez fait confiance. 3 ans que nous travaillons 
au service du bien commun. Il est temps pour nous de vous partager notre bilan de mi-mandat. Dès le début 
de notre prise de fonction, nous avons dû faire face à la pandémie du covid, à une crise sociale, aux deux 
inondations de la Garonne, à la crise énergétique, aux incivilités grandissantes et à un héritage budgétaire 

lourd. La gestion de toutes ces difficultés n’a pas détourné l’équipe majoritaire du programme qu’elle s’était fixée et sur 
lequel elle s’était engagée pendant la campagne électorale.
Depuis 3 ans avec responsabilité et lucidité, nous nous sommes affairés à respecter ce programme tout en saisissant 
les opportunités. Dès le début du mandat, nous avons fait un travail de fond : analyse fine du budget et capacité à 
l’autofinancement, restructuration et mise en conformité des dossiers et des services. 
Le développement des compétences et les différents recrutements de nouveaux agents au sein des services de la 
commune permet aujourd’hui d’assurer ce travail et de garantir un service public de qualité. Je tiens à les remercier 
pour leur dévouement et leur engagement.

Chères maCariennes
et chers Macarienset chers Macariens
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Le maire
C.GERBEAU : cedric.gerbeau@saintmacaire.fr
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Un travail important a également été mené sur la 
communication : un journal communal dynamisé, le Mercadiou, 
des pages Facebook et Instagram créées et alimentées 
quotidiennement, un site internet retravaillé, des panneaux 
lumineux installés et un service d’alerte SMS proposé. Cette 
communication est exclusivement produite par les élus. 

Lors de notre campagne électorale, nous nous sommes 
engagés à travailler sur plusieurs axes forts et ambitieux. 
L’un d’eux est le développement durable et notre impact 
sur l’environnement. Ainsi, rapidement vous avez pu voir : 
l’aménagement sur la zone du palud avec la création de 
3 hectares de promenade plantée et d’éco-pâturage, la 
plantation d’arbres et leur jumelage avec des enfants nés dans 
l’année, la collecte des déchets recyclables en porte à porte et 
l’aménagement de zones de collecte de déchets. Après avoir 
fait le choix d’une énergie renouvelable verte, nous avons 
cherché à l’économiser en régulant nos systèmes de chauffage 
et en baissant la température dans les bâtiments, sans affecter 
le confort des usagers et des agents.

Concernant la vie quotidienne, nous nous sommes mobilisés 
sur l’entretien des voiries et sur le fleurissement des rues par 
les agents techniques et avec le soutien des habitants. 

L’action sociale est également au cœur de notre politique 
avec le Centre Communal d’Action Sociale pour accompagner 
les citoyens les plus fragiles et apporter un soutien moral : 
pendant la pandémie du COVID, pendant la canicule, pendant 
les inondations. Mais aussi pour des moments plus festifs 
comme le repas des ainés.
Depuis les premiers jours, une permanence quotidienne à la mairie 
est tenue par la vice-présidente du CCAS (adjointe à la vie quoti-
dienne) pour accompagner et guider les personnes en difficulté. 

L’école est également, un sujet central pour l’équipe municipale. 
Soucieux de créer un environnement scolaire favorable pour 
nos enfants, nous avons réalisé des gros travaux dans nos 
écoles : la création d’un self, la rénovation d’une partie de la cour, 
l’implantation des jardins pédagogiques avec une animation 
régulière. Pour ce qui est des assiettes servies aux enfants, 
nous avons fait un choix d’achat en circuits courts, bio et d’une 
transformation de ces produits sur place avec nos agents 
soucieux de développer leurs papilles. A chaque vacances, des 
travaux sont réalisés en interne, au sein de l’école maternelle 
et primaire afin de maintenir un environnement favorable à 
l'apprentissage et sécurisé. 

Sur le champ de l’éducation, nous avons su également 
saisir l’opportunité d’un projet de territoire porté par le pôle 
territorial : le Campus connecté. Des étudiants sont accueillis 
dans un bâtiment communal entièrement restauré, situé 
au cœur de la cité rue Carnot. Chaque année, le dispositif 
accueille de plus en plus d’étudiants et aujourd’hui ce sont 15 
étudiants qui préparent un diplôme sans être bloqués par des 
problèmes de déplacement ou de logement. 

La culture, les associations, le sport et l’action jeunesse 
sont parties intégrantes de notre ADN macarien et de notre 
politique. 
Nous avons soutenu sans faille à la fois financièrement, 
matériellement et logistiquement les 60 associations de 
Saint-Macaire dans leurs projets. C’est plus de 70 000 € de 
subventions directes versées chaque année, sans compter 
l’achat de matériel.

En ce qui concerne le patrimoine, nous avons réalisé des entretiens 
et des rénovations importantes sur les bâtiments communaux : 
sur le château de Tardes, l’église et son orgue, la Mairie, le Relais 
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Postal, les salles des fêtes et la salle des fêtes des Grottes. À 
Tardes, nous avons restauré une salle pour accueillir l’action 
jeunesse de la commune et ses jeunes venant de tout le territoire. 
Le bâtiment de l’école de musique Ardilla qui accueille 320 élèves 
a été totalement restauré, avec une superbe collaboration entre 
bénévoles et commune pour les travaux intérieurs
En matière d’habitat sur la commune, nous avons pris à bras 
le corps cette difficulté notamment concernant l’habitat non 
occupé et les réserves foncières. 60 propositions de logements 
pour des primo-accédants, des retraités à faible revenu et 
des familles vont être construites avec Gironde Habitat en 
partenariat étroit avec la commune. Des réunions publiques 
seront organisées pour que les citoyens puissent s’exprimer 
et contribuer au projet. L’objectif est de réaliser un nouveau 
quartier qui sera sociabilisant, de qualité architecturale et 
vertueux écologiquement. 

Notre politique communale s’inscrit également au travers 
d’actions de territoire au sein de la Communauté de 
Communes Sud Gironde. 
En toute responsabilité politique et morale, nous nous 
sommes battus pour la conservation de la digue qui protège la 
commune des crues de la Garonne.
Nous avons défendu le maintien des services publics sur la 
commune tels que la présence du bureau de poste dans le 
bourg ou le maintien des arrêts de train à la gare de Saint-
Macaire, ainsi que le soutien au Centre Hospitalier du Sud 
Gironde. Sans oublier le soutien au développement et l’accueil 
des professionnels de santé. 
En tant que Maire, je suis le Président du Conseil 
d’administration de l’EHPAD, la Fontaine d’Ursuline aux côtés 
des autres élus et de sa Directrice. Cet établissement est 
reconnu pour son exemplarité sur sa gestion et sur la qualité 
d’accueil des résidents.
Conscient des enjeux urbanistiques et patrimoniaux sur la 
commune et à l’échelle du territoire, nous nous sommes 
pleinement impliqués dans la construction du Plan Local 
d’Urbanisme Intercommunal, ainsi qu’avec l’Office de Tourisme 
et enfin pour accompagner le déploiement d’aides auprès des 
entreprises de la commune.
Nous travaillons aussi avec le Département sur le projet de piste 

cyclable Saint Macaire - Castets et Castillon et sur les 
mobilités douces 

sur le territoire des Coteaux Macariens. Nous collaborons avec 
le collège Elise de Roche à Pian en les soutenant logistiquement 
lors d’évènements culturels et sportifs. 
La mobilité sur Saint-Macaire et sur le territoire étant un sujet 
primordial au développement économique, démographique, 
scolaire et de santé publique, j’ai souhaité siéger au nouveau 
Syndicat  Sud Gironde Mobilité.

Nous sommes déterminés à continuer à nous investir. Tout 
d’abord en poursuivant nos actions et notre soutien quotidien 
et aussi en avançant sur la problématique de la circulation, du 
stationnement et du verdissement sur la commune que vous 
ne cessez de nous remonter. Sur ce sujet, nous avons déjà 
redéfini et matérialisé des places de parking notamment sur 
la place du Mercadiou, dans la rue du Thuron et sur la Place 
du 19 mars. Nous avons effectué une campagne de marquage 
au sol sur l’ensemble de la commune afin de sécuriser les 
passages piétons et les automobilistes et en particulier 
devant la supérette Vival et la Poste. Des panneaux lumineux 
de limitation de vitesse ont été également implantés rue de 
Verdun devant les écoles, des ralentisseurs ont été installés 
à l’entrée du village et proche de la caserne des Sapeurs 
Pompiers. Nous avons limité à 30 km/h la vitesse des véhicules 
dans tout le village. Nous sommes conscients que nous et vous 
ne pouvons pas nous contenter de ça, et que nous devons être 
beaucoup plus ambitieux et visionnaires sur ce sujet.

Nous souhaitons donc réaliser une étude globale de 
mobilité, intégrant les besoins actuels et futurs en termes de 
stationnement, de circulation, de sécurité et de verdissement 
à chaque fois que cela sera possible pour adapter notre ville 
au changement climatique. Nous intégrerons les pratiques 
actuelles sur les sujets 
de la mobilité douce 
afin de les développer 
et de sécuriser les 

usagers. 
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L’avenir : un projet ambitieux 
au service de tous : circuler, stationner, 
déambuler dans Saint Macaire autrement

future véloroute

stationnement Mercadiou



Depuis 3 ans, nous avons recherché des interlocuteurs en capacité à nous aider et nous 
avons creusé différentes pistes de financement. Aujourd’hui, nous collaborons avec la 
Préfecture pour nous faire épauler par ses services. L’objectif est de pouvoir avancer 
sur cette étude majeure en minimisant notre investissement financier, tout en nous 
apportant des éléments concrets sur les tranches de travaux à planifier sur les exercices 
budgétaires à venir. Il nous faudra du temps et de la patience pour traiter ce sujet. 

Au niveau énergétique, nous allons continuer nos investissements sur le 
renouvellement des éclairages publics et des systèmes de chauffage afin 
d’économiser de l’énergie, de l’argent et d’être encore plus vertueux pour 
l’environnement. 

Concernant la sécurité des biens et des personnes, du retard a été pris car 
cette année, nous n’avons pas pu obtenir les subventions pour positionner de la 
vidéoprotection. Conscient d’une augmentation des crimes et délits sur Saint-Macaire 
et en toute responsabilité, nous allons persévérer et représenter un nouveau projet 
de vidéoprotection afin d’obtenir les subventions qui nous permettront d’installer ce 
dispositif. Concernant la politique de mobilité sur le territoire, nous resterons vigilants 
et forces de proposition pour que les habitants de Saint Macaire puissent accéder à un 
service public de mobilité pertinent, utile et source de développement pour notre ville 
et le territoire. 

Acteurs de la qualité de vie sur la commune, vous pouvez compter sur notre intégrité 
et notre investissement au service des habitantes et habitants de Saint-Macaire. Je 
tiens à remercier chaleureusement et solennellement tous les élus de la majorité 
qui s’investissent à mes côtés chaque jour depuis trois ans. Grâce à leur intelligence 
collective, à leurs compétences et à leurs énergies, nous travaillons main dans la main 
en toute confiance dans le seul but d’améliorer votre quotidien et le bien vivre à Saint 
Macaire, d’entretenir la ville et de maintenir un service public de qualité. 
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Je vous souhaite à toutes et à tous

une excellente année 2024 ! 

Santé, prospérité et solidarité.

Cédric Gerbeau au pied 
d'un "arbre remarquable"
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AMÉLIORER VOTRE QUOTIDIEN 
ET LE BIEN VIVRE

À SAINT-MACAIRE
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• Soutien financier pour les projets 
pédagogiques, et le matériel scolaire

• Conventions avec les associations pour diversifier les activités 
(musique avec Ardilla, nature avec L’Auringleta et un berger)

• Remise à neuf de la première partie de la cour du primaire

• Mise en place du self-
service au restaurant 
scolaire pour un 
meilleur fonctionnement 
des repas

• Mise en oeuvre d’une 
alimentation bio et 
circuits courts (loi 
Egalim) et renfor-
cement de l’équipe 
cuisine• Travaux d’amélio-

ration acoustique 
du réfectoire

• Mise en place de 
l’application Pronote 
et du portail famille 
(restauration scolaire) 
pour favoriser la communication avec les familles

• Actions de sensibilisation des écoliers sur le tri, la valorisation  
des déchets, le compostage

• Mise en place du radar pédagogique pour apaiser la circulation  
aux abords des écoles

L’école est un lieu d’épanouisse-
ment et d’apprentissages, facteur 
d’égalité des chances pour les en-
fants de la commune. Le soutien 
permanent des équipes ensei-
gnantes sur le financement des 
projets pédagogiques, sur les sor-
ties scolaires, sur les demandes 
d’équipement ou de travaux, leur 
permet de mener à bien ces mis-
sions dans un contexte favorable.

L’écoute des familles et de tous 
les acteurs de la journée scolaire 
permet d’améliorer les conditions 
d’accueil sur le temps périscolaire. 
Le nouveau self a métamorphosé 
le fonctionnement du restaurant 
scolaire.
Enfin, de nouveaux équipements 
sont réalisés pour l’accès au plus 
grand nombre à la culture, à l’éduca-
tion, à d’autres pratiques sportives.

BILAN DE MI-MANDAT

Écoles : favoriser le développement d’un espace 
où il fait bon apprendre et enseigner

Éducation, jeunesse
153 enfants scolarisés dans  
les 2 écoles publiques 
8 676€ en soutien aux projets 
pédagogiques des 2 écoles 
publiques (année scolaire 
2022-23), en plus de la 
dotation de fonctionnement
17 068 repas servis au 
restaurant scolaire (2022-23)
11€ de contribution  
de la commune par repas
15 étudiants au campus 
connecté en 2022-2023

En chiffresEn chiffres

avant / après

rénovation de la cour de l’école

apaisement de la circulation

un nouveau self-service !

jeux d’extérieur

RÉALISÉ



apaisement de la circulation

• Équipement des enseignantes de maternelle en tablettes 
numériques

• Mise en place du Conseil des jeunes

• Projet de remplacement des ordinateurs élèves par des 
tablettes numériques (école élémentaire)

• Mise en place de l’accès internet via la fibre

• Rénovation de la grande salle du château de Tardes 
et installation du local des jeunes (“Multipotes” géré 
par le CVLV - Pôle Social Rural)

• Conventionnement avec l’UFCV pour faciliter les 
formations BAFA des jeunes (Brevet d’aptitude aux 
fonctions d’animateur) sur le territoire

• implantation d'un "Campus connecté" pour les 
étudiants locaux en lien avec le Pôle Territorial Sud 
Gironde et l’Université de Bordeaux, et installation au 
cœur de la vieille ville (rue Carnot) dans un bâtiment 
refait à neuf

• Action d’accompagnement des seniors sur le numérique
• Entretien régulier du stade de foot

• Projet d’aire de sport pour tous (street workout)

Favoriser l’accès aux nouvelles technologies à l’école

Inciter les jeunes à agir pour 
Saint-Macaire

Offrir à toutes les générations un accès 
facilité à des activités éducatives, culturelles, 
artistiques, sportives
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• Localisation (panneaux) des écoles 
et du parking

• Sécurisation des bâtiments par 
des alarmes (école et cuisines 
vandalisées en 2022)

• Installation de bancs et jeux  . 
d’extérieurs

• Mise en place d’un jardin 
pédagogique

• Peinture de salles de classes

• Soutien aux actions du collège

• Liaisons douces avec  
le futur quartier ‘St Denis’

signalisation travaux (extérieur & intérieur)

la grande salle de Tardes

RÉALISÉ

RÉALISÉ

ENGAGÉ

ENGAGÉ

ENGAGÉ

À
VENIR

RÉALISÉ
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• Maison ‘Messidan’ : travail et discussions pour aboutir au don à la com-
mune de ce bâtiment rénové : accueil d’activités d’accompagnement, de 
conseil, d’orientation, d'insertion, d'incubation de projets pour les 16-25 ans ; 
ainsi que location des espaces pour des manifestations culturelles, des 
sessions de formation et d’autres formes de mise à disposition de locaux 
(coworking, …)  

• Lancement d’un groupe de travail pour en établir  
le fonctionnement et la gestion

• Mise en place de permanences en mairie 
d’un élu avec l’architecte des bâtiments 
de France, pour accompagner les projets 
de travaux dès le départ et en faciliter la 
réussite

• Achat de nouveaux matériels pour l’entretien 
des espaces et les travaux par les services 
techniques (notamment tracteur agricole et de 
tonte neufs)

• Réfection complète de la place du 19 mars (travaux réalisés essentiellement en interne) : 
végétalisation, intégration des conteneurs de tri, valorisation de l’espace de mémoire

• Installation de 3 défibrillateurs 

• Mise en place d’une fiscalité sur les logements vacants pour inciter les propriétaires à louer

• Ré-évaluation du Plan Communal de Sauvegarde, pour être plus réactif en cas d’événement 
climatique majeur par exemple

• Relevés et informatisation de la gestion du cimetière, augmentation du nombre de places

BILAN DE MI-MANDAT

Bien vivre ensemble

Vivre ensemble 
    et cadre de vie

nouveau matériel

maison messidan

RÉALISÉ

3 espaces publics réaménagés
30 km/h de limitation sur toute  
la commune
3 nouveaux défibrillateurs installés

En chiffresEn chiffres

Le Vivre-ensemble est le ciment de notre action 
quotidienne. Chacun doit en fonction de ses envies ou 
de ses besoins trouver sa place dans la cité. Ainsi, nous 
nous faisons un devoir d’accompagner les anciens 
comme les néo-macariens dans leur vie quotidienne 
en organisant le travail des agents communaux, en 
donnant le pouvoir d’agir individuellement, ou en 
soutenant le monde associatif tout en restant vigilants 
au maintien des services publics sur le territoire.
Nous avons la chance de vivre dans un écrin 
exceptionnel tant du point de vue naturel que 

patrimonial. Il ne tient qu’à nous aujourd’hui de le 
préserver en menant une action globale pour trouver 
un équilibre entre la gestion des flux de circulation, 
le stationnement, la place du piéton dans la cité 
ou l’implantation de voies de circulation douces 
et sécurisées. Cela en continuant de végétaliser 
nos rues, en valorisant les bâtisses vacantes, en 
régulant les populations de nuisibles, en implantant 
des nouvelles structures sportives et en impulsant 
l’émergence d’un nouveau quartier pour favoriser un 
village vivant.



• Projet d'installation de caméras 
pour assurer la vidéoprotection des 
habitants et des bâtiments publics

Sécurité et tranquillité
publique

Mobilités, circulation 
et stationnement

9

•  •  Mise à disposition de nouveaux 
emplacements au columbarium, 

construction d’un nouvel ossuaire

• Partenariat avec des associations 
pour la stérilisation des chats 
errants

• Campagnes de régulation des 
populations de pigeons et de 
rongeurs

• Embellissement et fleurissement 

• Mise en place de supports pour 
distributeurs de sacs à déjections 
canines

• Réfection de la route du port en vue de la future piste 
cyclable transatlantique

• réfection complète de la chaussée rue Thiers

• Soutien de l'action “Pas de frein à la 
mobilité” (vélos électriques et atelier 
de réparation) portée par le CVLV - 
Pôle Social Rural

• Apaisement de la circulation : Mise en place du 30km/h 
dans toute la commune, de ralentisseurs et d'un radar 
pédagogique pouvant être déplacé en différents lieux

• Action pour la remise en service de l'éclairage sur le 
pont routier avec Langon

• Clarification des places de parking sur rue du Thuron

• Matérialisation et rationalisation du stationnement 
place du Mercadiou

• Passages piétons rajoutés sur l’axe principal

• Matérialisation d'interdictions de 
stationner pour le passage des secours

• Interdiction de stationnement aux camions 
de plus de 3,5t sur toute la commune

• installation d'une rampe forgée sur l'inté-
gralité de l'escalier du chemin des remparts

• Stationnement et attache-vélos place du 
19 mars, devant la mairie …

• Réfection voirie et stationnement rue Thiers

• Actions et démarches pour maintenir 
l'arrêt de TER à la gare de Saint-Macaire

• Démarches vers La Poste pour le 
maintien du service sur la commune

Aire de sport pour tous  
au pied des remparts

Étude globale 'mobilités, stationnement, 
revégétalisation' : rencontre avec des bureaux 

d’études, rencontre avec la DDTM, rdv avec le 
Sous-Préfet, recherche de financements, lancement 
d’une étude diagnostic, planification des actions...

• Renaturation des cours d’école dans le prolonge-
ment des futurs aménagements du quartier Saint-Denis.

• Aménagement du stationnement et des espaces verts 
place Messidan

Projet d'une nouvelle prome- 
nade dans les bois derrière  
la digue

maison messidan

apaisement de la circulation

DÉFENSE DE LA GARE

PARKING RUE DU THURON

RALENTISSEURS COURS GAMBETTA STATIONNEMENT PMR AU CIMETIÈRE

éclairage 
du pont routier

RÉALISÉ

RÉALISÉ

ENGAGÉ

ENGAGÉ

ENGAGÉ À
VENIR

À
VENIR
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• Contractualisation pour un approvisionnement en électricité 
d’origine renouvelable à prix fixe pendant 3 ans

• Réduction et régulation du chauffage des bâtiments publics 
pour une diminution de la consommation

• 68 314€ de factures gaz+électricité payées au 5/12/2023  
(contre 99 754 € en 2022)

• Obtention du label 'commune 100% compost' (installation de  
11 composteurs, formations au compostage…)

• Mise en place d’actions de sensibilisation des enfants au tri 
sélectif et au compostage (écoles, cantine) 

• 9 réunions de concertation pour implanter des composteurs 
collectifs dans le bourg

• Collecte de tous les déchets recyclables en porte à porte

• Mise en place de bacs de collecte des cartons pour les 
professionnels

• Mise en place de 9 dispositifs publics et pédagogiques de 
collecte recyclable des mégots

• Promotion du broyage individuel et collectif en lien avec le Sictom

Changement des luminaires à l'intérieur  
des bâtiments pour des LED

Modernisation et programmation raisonnée de 
l'éclairage public (phase 1 sur 3)

Installation d’un récupérateur d’eau de pluie pour 
l’arrosage

La préservation de notre 
environnement et de ses richesses 
passe par la mise en œuvre 
d’actions concrètes au niveau 
de notre commune.  D’abord, en 
encourageant la filière d’énergie 
renouvelable au travers des choix 
de fournisseurs d’énergie et des 
achats. Ensuite, en facilitant 
la collecte et le tri de tous les 
déchets pour les citoyens et les 

professionnels, au travers de 
moyens adaptés et simples 
d’usage.
Enfin, Saint-Macaire est riche 
d’un patrimoine naturel qu’il nous 
faut sauvegarder, valoriser, faire 
respecter et promouvoir. Un moyen 
est d’étendre les zones protégées 
et les espaces mélant promenade, 
maintien de la biodiversité, et de 
nouveaux aménagements.

BILAN DE MI-MANDAT

Réduire la consommation d’énergie des services 
communaux et favoriser les énergies vertes

Faciliter et encourager la réduction  
des déchets sur notre territoire

Développement durable 11 composteurs collectifs installés
74 000 kg de déchets recyclables 
collectés en plus depuis 2020
4.5 hectares de terres protégées sous 
contrat natura 2000
2.3 hectares de promenades ouvertes 
au public
4.5 hectares entretenus en éco paturage
24 enfants jumelés avec des arbres 
nouvellement plantés sur la commune
68 314€ de factures gaz + électricité 
payées au 5/12/2023 (contre 99 754 € 
en 2022)

En chiffresEn chiffres

collecte en porte à porte

cendriers pédagogiques

RÉALISÉ

RÉALISÉ

ENGAGÉ

•

•

ateliers sur le compostage individuel

électricité verte 
depuis 2021



• Transformation d'un champ de maïs en promenade plantée

• Mise en place de bornes d'information (palud) sur la 
biodiversité et le patrimoine culturel

• Actions de sensibilisation des publics scolaires dans le cadre 
de la journée 'zones humides'

• Mise en place d'éco-
pâturages ou de jachères 
naturelles en remplacement 
de la tonte mécanique

• Replantation d'arbres 
et jumelage avec des 
nouveau-nés dans le cadre 
de l’action '1 arbre / 1 enfant'

• Labellisation d'un érable 
Negundo en "arbre 
remarquable"

• Adhésion à la charte  
Natura 2000

• installation d'un  
écosystème au sein  
du lavoir de la Barette

Achat de parcelles pour étendre la zone 
de biodiversité et aménager des espaces 
propices à la promenade et à l’activité 
sportive

Projet d'extension de la zone Natura 2000

Projet d'aménagement paysager  
et de maintien de la biodiversité du 
quartier Saint-Denis, en coopération avec 
Gironde Habitat

Préserver et valoriser 
notre patrimoine naturel
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place du 19 mars

promenade plantée

sensibilisation

1 arbre / 1 enfant

avant   /   après

RÉALISÉ

ENGAGÉ

•

•



BILAN DE MI-MANDAT

Patrimoine & urbanisme 

289 000€ de travaux pour  
le bâtiment ‘Ardilla’
40 rdv par an de conseil aux 
macariens pour les accompagner 
dans leurs travaux et leurs  
demandes d'urbanisme
5 places de stationnement PMR crées.
195 000€ de travaux de restauration 
des toitures de l'église.

En chiffresEn chiffres
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• Restauration complète du bâtiment de l’école  
de musique (Ardilla) et accès PMR (personnes  
à mobilité réduite)

• Rénovation complète du bâtiment communal  
rue Carnot (pour y installer le ‘Campus Connecté’) 

• Fin des travaux de réfection de la toiture de l'église

• Dévégétalisation complète des remparts  
pour les sauvegarder

• Réalisation des relevés architecturaux sur l’ensemble 
des bâtiments communaux afin de gérer leur entretien 
courant, réaliser les mises en conformité technique 
obligatoires et planifier les travaux

• Réalisation des relevés architecturaux des abords de l’église 
et du Prieuré pour planifier les études de mise en valeur

• Rénovation des toitures des bâtiments communaux

• Actions pour intégrer le projet de labellisation “Pays 
d'Art et d'Histoire” en tant que ville pilote

• Recensement exhaustif du patrimoine bâti et non bâti, 
et état des lieux des propriétés communales

• Ancien “Cercle français”, maison Baritault : relance des 
actions pour l'acquisition et études archéologiques

• Accompagnement des investigations de l’étude  
urbaine universitaire dans le cadre du POSHA  
(Plan d’Occupation des Sols Historique et Archéologique)

• Travaux d'entretien du petit patrimoine bâti  
(lavoirs, mur des grottes, chemin des carrières …)

• Finalisation des travaux de l'orgue de l'église

• Nettoyage et valorisation de la cour de la médiathèque

Notre cité médiévale est riche d’un patrimoine bâti varié dont 
la municipalité a la charge, mais surtout la responsabilité. 
Le patrimoine doit vivre, être utilisé, compris, respecté, 
soigné, puis être transmis aux générations futures. Nous en 
sommes les dépositaires. Sa préservation passe aussi par la 
sensibilisation des citoyens et en particulier du jeune public.

L’urbanisme constitue l’ensemble des espaces publics 
créant le lien entre les bâtiments et l’ensemble des usagers. 
Ces espaces doivent évoluer en fonction des nouvelles 
pratiques, être régénérés, adaptés régulièrement et 
embellis, qu’il s’agisse du petit patrimoine ou de bâtiments 
emblématiques. 

Préserver et valoriser notre patrimoineRÉALISÉ

avantavant

bâtiment communal rue Carnot



Marianne Vinson, vous êtes Présidente Marianne Vinson, vous êtes Présidente 
d’Ardilla depuis 3 ans.d’Ardilla depuis 3 ans.

Oui, le bureau a été renouvelé à ce moment-là, 
ça a été un nouvel élan. Puis j’ai rejoint le groupe 

gospel. L’association compte 320 adhérents environ, 
dont 94 de Saint-Macaire (43 enfants et 51 adultes).
Comment s’est déroulé le chantier de rénovation 
du batiment ?
Ça a commencé par le changement de chauffage, ça a 
été un vrai plus ; tout comme le changement de fenêtres.
Puis, la cohabitation avec le chantier des facades a été 
compliquée car les cours ont continué pendant les travaux, 
il y avait beaucoup de poussière et parfois du bruit.
Ensuite, les travaux internes ont été réalisés 
pendant toutes les vacances scolaires. Cela a pris 
un an pour tout refaire : peintures, sols, décoration, 
aménagement de la cuisine : grace à l’aide de 25 
bénévoles et des employés municipaux pour les 
parquets notamment ou pour vider les caves.
Je faisais le conducteur de travaux :)
Qu’est-ce que ce bâtiment rénové change pour 
l’école de musique ?
De l’extérieur, on remarque Ardilla. Avant les gens ne 
savaient pas de quoi il s’agissait. Maintenant, on nous voit !
À l’intérieur, on est passé du coté psychédélique, au 
sobre et chaleureux. On s’y sent bien, et tous sont 
ravis, profs et élèves.
C’est plus fonctionnel et le confort interne change. Le 
CVLV nous a même donné des fauteuils de cinéma, 
génial ! Et l’appui pour le ménage proposé par la 
commune est très appréciable.
Quels sont les projets de l’asso pour 2024 ? 
Oreilles et papilles se poursuit : on essaye de proposer 

un repas en lien avec le style musical.
Ardilla participera au Carnaval avec le 
Maracatu et le Marching band. Il y aura aussi 
un festival opéra Rock, la fête des élèves…
Encore une belle année en perspective !
[ inauguration à venir :) ]

• Recueil de la mémoire Macarienne  
et création de supports interactifs

• Mise en place de plaques signalétiques  
sur les monuments et bâtiments remarquables

• Etudes d’aménagements des rue des Pommiers,  
du collège, de Benauge et rue du Port

• Etude structurelle de la maison forte de Tardes

• Mise en conformité et mise en valeur paysagère 
du périmètre de puisage d’eau potable

• Accompagnement au développement de la fibre 
et à l’intégration des armoires techniques

• Création d'une Maison de la mémoire macarienne

• Travaux de confortement de la maison de Tardes
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À
VENIR

ENGAGÉ

avant

entretien petit bâti

toitures bâtiments communaux

toiture église

dévégétalisation

ardilla
(extéireur)

ardilla
(intérieur)



• Création du forum des associations

• Réunions de coordination des associations

• Création de synergies pour l’organisation de 
manifestations collectives (marché de Noël, Carnaval, 
Fête de la Musique)

• Mise en place de conventions sur l'occupation des 
locaux communaux

• Mise en place d’astreintes d’agents techniques pour 
notamment faciliter le déroulement des manifestations

• Mise en place d’une convention pour l’utilisation de 
l'orgue comme instrument de formation

• Réfection complète du bâtiment de l'école de musique 
Ardilla

• Achat de matériel, mis à disposition pour les 
manifestations (sonorisation, tables et chaises, tentes, 
structures scéniques...)

• Investissement dans les réseaux électriques pour les mani-
festations (esplanade du bas des remparts, Tardes, Prieuré)

• Maintien du soutien aux associations (financier et 
matériel)

• Mise en place ou soutien de chantiers participatifs 
de restauration : bâtiment rue Carnot, grange sur 
pilotis (Paillet), nettoyages Jugean/Natura2000/post 
inondations…

• Soutien logistique et mise à disposition des espaces 
publics pour le festival “Un été particulier”

• Création d'un terrain de pétanque au bas des remparts

• Mise aux normes ‘ERP’ (normes pour recevoir du 
public) : maison de Tardes, cellier du Prieuré …

• Soutien au cadre associatif et accueil des colloques et 
manifestations culturelles pour le rayonnement de la 
cité (Union Rempart, le CLEM...).

BILAN DE MI-MANDAT

Maintenir une vie associative et une animation locale 
diversifiées, concertées et accessibles à tous

Culture, vie associative     
   & animation locale 

• Projet de charte des ‘droits et devoirs’ pour les 
associations utilisant l'espace public ou des locaux 
communaux

• Développement des relations avec Lodine dans 
le cadre du jumelage des communes ; ateliers 
participatifs rue Carnot, lien entre les écoles, les 
carnavals et les clubs de foot

RÉALISÉ

ENGAGÉ

En chiffresEn chiffres

60 associations sur la commune 
73 700€ de subventions  
aux associations en 2023

La Vie associative est une véritable marque de fabrique 
et fait la fierté de Saint-Macaire. Avec plus de 60 
associations répertoriées, cette richesse inestimable 
permet le rayonnement de la commune bien au-delà des 
frontières du Sud Gironde. Ici, point de programmation 
culturelle institutionnelle ou d’ingérence municipale 

dans les propositions des associations. À Saint-Macaire, 
la Culture, c’est la culture associative. On délègue, on 
conventionne, on subventionne, on coordonne, on 
accompagne mais ce sont bien les citoyens qui sont 
acteurs de leur lieu de vie. Chacun demeure ainsi 
contributeur au vivre-ensemble et à la vie collective.

chantier participatif forum des assostailleurs de pierre



(suite de l'interview en pages Assos)

au prieuré

terrain de pétanque

15 15

marché de noël

ligne électrique
(bas des remparts)

Isabel Lopez-Isabel Lopez-
Paralta, Paralta, 
Présidente du Présidente du 
comité de Jumelage comité de Jumelage 
‘St-Macaire-Lodine’‘St-Macaire-Lodine’

Pourquoi avez-vous rejoint 
l'association du Jumelage ‘St-
Macaire-Lodine’ ?

En arrivant il y a quatre ans à 
Saint-Macaire, une des premières 
choses qui m’a attirée en entrant 
dans la ville fut le panneau de 
jumelage qui indiquait que St 
Macaire était sœur jumelle avec 
une ville de Sardaigne du nom de 
Lodine. Une énigme pour moi ! 

J’ai mené mon 
enquête pour 
savoir comment 
cette idée insolite 

avait pu germer 
et se développer. 

Tout simplement comme cela 
arrive souvent, tout comme 
une histoire d’amour qui paraît 
invraisemblable. À des centaines 
de kilomètres, ces deux villes ont 
trouvé en commun un carnaval 
comme point de rencontre pour 
formaliser leur union. 

Avant d’être Macarienne, je 
faisais partie d’un comité 
de jumelage avec une ville 

allemande. Tout naturellement, 
j’ai poursuivi mon désir de 
partager des valeurs, des 
connaissances, la culture d’un 
pays dont nous sommes fiers, 
avec un pays qui nous est voisin 
et avec qui nous partageons tant.

Vous en êtes devenue la 
Présidente.

J’ai répondu favorablement à la 
demande du comité de jumelage 
afin d’en devenir la présidente 
en janvier 2023, car mener à bien 
cette belle union entre ces deux 
pays et ces deux communes, je ne 
pouvais qu’accepter.

Jumelage ‘St-Macaire-Lodine’

chantier participatif

grass track

place tourny

église : accès PMR
le paillet



• Mise en place de permanences hebdomadaires en Mairie (élus, 
assistantes sociales, mission locale)

• Aide à l'accès aux dispositifs d'aides (dossiers, mise en relation avec les 
institutions)

• Aides alimentaires, financières

• Subventions aux organismes caritatifs (Secours Populaire, Croix Rouge...) 

• Covid : appels, inscriptions vaccination, aide au transport

• Canicule : appels des seniors et personnes fragiles

• Mise en place d'ateliers seniors (numérique, forme et bien-être)

• Recrutement d'une accompagnatrice et animatrice auprès des personnes 
âgées isolées

• Repas des aînés

• Création de places de stationnement PMR (personnes à mobilité réduite) 
et rampe d'accès à l'église

• Sensibilisation aux Premiers Secours, gratuit pour les Macariens

• Soutien de l'action mobilité en partenariat avec CAP Solidaire et le 
transport à la demande

• Mise en place d'un permis de louer afin de lutter contre le logement 
insalubre des “marchands de sommeil”

BILAN DE MI-MANDAT

Lutter contre les exclusions et renforcer 
les liens inter-générationnels

Garantir des conditions de logement salubres

Actions Sociales

Construction de logements sociaux et d'accession à la propriété dans le 
quartier Saint-Denis, en coopération avec Gironde Habitat

Reconduction de la Sensibilisation aux Premiers Secours, toujours gratuite

Proposition de nouveaux ateliers (alimentation et santé, sommeil et 
gestion du stress, Cap bien-être)

RÉALISÉ

RÉALISÉ

ENGAGÉ

5 places créées de stationnement  
PMR (personnes à mobilité réduite)
2 demi-journées d’accueil social  
et vie quotidienne par semaine 
(élue référente)

En chiffresEn chiffres

L'Action Sociale d'une municipalité est une mission 
quotidienne. Être à l'écoute de toutes les Macariennes 
et Macariens, de tous âges et milieux sociaux, les 

accompagner dans leurs difficultés et les aider à 
trouver des solutions, sont des valeurs fondamentales 
de l'engagement social de la municipalité.

•

•
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premiers secours

repas des aînes



distribution de masques

SAINT-MACAIRE ROSE

dépistage

repas des aînés

stationnement PMRateliers senior

17

soutien aux pompiers

assistance aux habitants
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• Une nouvelle implantation pour le marché du jeudi et augmentation 
du nombre de commerçants présents

• Valorisation des commerces et de leurs activités dans les médias 
municipaux

• Accompagnement et informations pour bénéficier d'aides ou de 
conseils (ACP, diagnostic, subventions...)

• Soutien aux commerces par la possibilité d'occuper les espaces publics

• Installation de places "arrêts minute" proches des commerces et des 
professionnels de santé

• Mise en place d'une aire de stationnement adaptée 
pour les camping-cars

• Collaboration étroite avec l'Office du tourisme pour 
améliorer l'accueil des touristes

Faire perdurer et soutenir l’activité 
économique de Saint-Macaire

Cohabitation harmonieuse entre 
les commerçants, les habitants 
et les visiteurs

RÉALISÉ

RÉALISÉ

À
VENIR

BILAN DE MI-MANDAT

Vie économique
La présence et la vivacité de la vie économique est 
un atout majeur dans l’attractivité de notre cité. 
Accompagner le développement des entreprises 
locales et soutenir l’installation de nouvelles offres de 
commerces bénéficie à tous. 
La beauté de nos remparts et de son palud attire un 
tourisme de qualité qu'il nous faut accompagner et 
faire cohabiter avec notre quotidien.

Ainsi, notre marché hebdomadaire doit encore 
étendre son offre en favorisant les acteurs locaux et 
les circuits courts . 
Par ailleurs, nous encourageons l’appellation « Côtes 
de Bordeaux Saint-Macaire » par sa mise en valeur 
tout au long de l’année et dans les animations de la 
commune.

3 emplacements ‘camping car’ créés
6 entreprises soutenues financièrement 
par le dispositif Aide Collective de 
Proximité
8 à 10 commerçants présents  
sur le marché du jeudi (3 en 2019)
9 arrêts minutes crées

En chiffresEn chiffres

Valorisation et promotion de l'appellation viticole 'Côtes de 
Bordeaux Saint-Macaire'

Dynamisation marché du dimanche

ENGAGÉ

stationnement camping-cars

nouvelle implantation du marché
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Côtes de Bordeaux Saint-Macaire

Valorisation du commerce local
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Christelle Moreau, nouvelle directrice Générale des services

• Ouverture de la mairie entre midi et 14h

• Ajout d'un agent d'accueil à la mairie (mi-temps), augmentation  
des effectifs des services techniques

• Réorganisation de l’espace d’accueil de la mairie pour améliorer  
le fonctionnement du service

• Amélioration des processus des ressources humaines et valorisation 
des statuts agents : mise en place du compte épargne temps, des 
astreintes aux services techniques, du plan de formation  
des personnels

• Mise en conformité du temps de travail (1607h), et mise en place  
du régime indemnitaire (RIFSEEP) pour tous les agents 

• Recrutement d’une nouvelle directrice générale des services  
pour répondre aux nouveaux enjeux et projets communaux

Maintenir un service public de qualitéRÉALISÉ

Magazine municipal, lettre d’information, panneaux lumineux, 
réseaux sociaux, sms… permettent d'informer de diverses façons 
et très régulièrement tous les macariens. Chaque habitant a accès à 
l'information et peut bénéficier des services proposés, comprendre les 
projets réalisés par les élus, apprécier le travail du personnel municipal, 
profiter des manifestations associatives... Les agents de la commune 
sont les acteurs au quotidien du service public qui vous est rendu. 
L’évolution de la gestion des ressources humaines permet d’améliorer 
leurs conditions de travail et la reconnaissance qui leur est dûe.
La gestion de la commune est aussi financière, et le choix a été fait de ne 
pas emprunter pour se désendetter, et donc d’autofinancer les divers 
investissements. Une rationalisation des coûts de fonctionnement est 
également en cours.

BILAN DE MI-MANDAT

Fonctionnement  
du service public 

0 emprunt contracté depuis mai 2020

4 196 624€ d’endettement en 2020 
       3 031 187€ en 2023

2 795 555€ investis 
(travaux entre mai 2020 et fin 2023)

24 agents communaux

+4,5% : évolution 2023 taux communal 
taxe foncière propriétés bâties (42,4% à 
46,9%) soit une augmentation de 10%,  
liée à l’inflation (après 3 ans sans 
hausse)

En chiffresEn chiffres

réunion de coordination avec associations
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accueil de la mairie réorganisé



Conseil des sages 

RÉALISÉ

3 réunions d’échanges avec 
l’ensemble des associations (forum 
des associations)
1 réunion annuelle sur calage du 
calendrier des animations associatives

7 réunions d’information et 
d’échanges sur compostage collectif
3 réunions de quartiers
1 réunion publique d’information avec 
Sictom

1886 followers Facebook 
607 followers Instagram
255 publications sur Facebook  
et Insta en 2023

D'autres chiffresD'autres chiffres

À
VENIR

nouveau site internet

• De nouveaux moyens de communication, selon les informations à diffuser :

• Commission mixte des affaires scolaires : élus, parents d’élèves,  
agents communaux

• Animation de 3 réunions de quartiers participatives et interactives

• Nouvelle formule du bulletin municipal le ‘Mercadiou’, ainsi que la version plus 
légère, Le petit Macariote ; remplacement des comptes rendus du conseil, 
par des articles explicatifs sur les actions en cours ou à venir

• Création de pages et communication régulière sur les réseaux sociaux 
(Facebook, Instagram)

• Mise en place d’un nouveau site internet, et de nouvelles fonctionnalités 
(mise à disposition instantanée des délibérations du conseil  
municipal par ex)

• Installation de 2 panneaux lumineux d’information

• Mise en place d’un service d'alerte par SMS

Améliorer l'information, 
l'écoute et la concertation des habitants
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EXPRESSION LIBRE
BILAN DE MI-MANDAT Les élu(e)s de la liste d'opposition

Certains mauvais esprits pourraient penser que nous ne 
faisons que nous opposer aveuglément. En y regardant de 
plus près, on s’aperçoit que notre opposition a été la plus 
constructive possible, puisque nous avons voté 95% des 
délibérations présentées en conseil municipal.

Nous avons toujours œuvré pour Saint-Macaire et ses habitants 
en apportant des idées constructives, tout en prévenant des 
risques le cas échéant.

Quelques exemples parmi d’autres : extension du tarif des 
repas de cantine scolaire à 1€ pour deux tiers des familles, 
mise en conformité du régime d’astreinte et des bons-
cadeaux pendant le covid pour les agents de la commune, 
sensibilisation aux travaux de l’église, etc.

Nous avons voté contre moins d’une quinzaine de délibérations, 
lorsque l’intérêt de la commune était selon nous menacé, 
comme c’était le cas pour l’énergie.

Depuis mai 2021, nous avons alerté le conseil municipal sur les 
risques d’un brusque changement de fournisseur d’énergie. La 
population a quant à elle été informée par les deux numéros 
spéciaux de la Gargouille.

En octobre 2022, la majorité annonçait à grand bruit, dans la 
presse, ce changement de fournisseur d’énergie, avec moult 
promesses : un prix moindre pour la commune, une énergie 
verte vertueuse, et pas d’augmentation des impôts.
Un an plus tard, la réalité est toute autre.

Pour le coût de l’énergie, c’est une véritable envolée des prix 
qui s’est opérée en janvier 2023, puisque l’enveloppe totale 
prévue par le marché s’établit à plus de 350 000 € pour 2023, 
quand le budget communal de cette année n’en prévoit que 
255 000 €.

La commune a-t-elle pu économiser près de 100 000 € sur 
l’énergie en 2023 ? Le compte administratif devrait nous livrer 
quelques réponses.

Cette fameuse énergie verte 100% européenne n’est en réalité 
que de l’énergie grise pour laquelle le fournisseur d’énergie 
s’engage à avoir produit ou acheté une quantité équivalente 
issue des énergies renouvelables.

Enfin, tous les Macariens se sont aperçus que les impôts ont 
augmenté, avec une hausse totale de 18,5%, qui classe Saint-
Macaire dans les 200 communes de France qui ont le plus 
augmenté leurs impôts fonciers en 2023. (source Direction 
Générale des Finances Publiques)

En juillet 2023, M. le Maire nous indiquait en conseil municipal 
avoir reçu un courrier d’EDF nous informant que la commune 
de Saint-Macaire ne pouvait pas bénéficier de l’amortisseur 
électricité (un dispositif gouvernemental permettant de 
réduire l’impact de la hausse des prix de l’énergie pour les 
collectivités) au motif d’un prix trop bas.

Au conseil suivant, Tristan Roselle clarifiait les choses : si la 
commune ne peut bénéficier de l’amortisseur électricité, 
c’est en raison de notre nouveau marché d’énergie qui a un 
prix fixe (c’est-à-dire non-négociable sur trois ans), tandis 
que l’amortisseur électricité ne prend en compte que le prix 
variable de l’électricité. Notre nouveau marché nous écarte de 
facto de tout dispositif d’aide.

Le groupement d’achat d’énergie dans lequel nous étions encore 
l’année dernière, a pu bénéficier de l’amortisseur électricité en 
2023, et peut négocier ses tarifs à la baisse chaque année.

Le groupement d’achat du SDEEG (Syndicat Départemental 
Énergie et Environnement de la Gironde) a pu, entre autres 
exemples, diviser par 2 le coût de son électricité pour l’éclairage 
public, entre 2023 et 2024. Des économies qui auraient pu être 
salutaires pour les finances de notre commune.

Un an après, une seule conclusion possible : cette décision de 
changer de fournisseur d’énergie n’était pas réfléchie, repose 
sur une argumentation bancale, et pèsera lourdement sur les 
finances de la commune.

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS
B. Barbé, A. Cambillau, A. Falissard, T. Roselle, A. Xandri
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L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

FIN DE TRAVAUX
Programmation à venirProgrammation à venir

LES AMIS DE L'ORGUE

Depuis le grand moment de la 
bénédiction et de l’inauguration du 
grand orgue le 15 octobre 2022, que 
s’est-il passé ?
Tout d’abord, une précision, les travaux 
n’étaient pas complètement achevés, et 
donc la réception définitive n’a pas pu 
être prononcée, avec pour conséquence 
le report des projets de concerts et 
d’enregistrement de CD.
Pour autant, nous ne sommes pas restés 
inactifs.
Mise en œuvre d’une convention 
quadripartite, paroisse, mairie, école de 
musique Ardilla et les Amis de l’Orgue de 
Saint-Macaire, régissant l’utilisation de 
l’instrument en dehors du culte.
En mars,  Matthieu de Miguel, organiste 
et professeur d’orgue, a animé une 
journée de présentation aux scolaires, les 
enfants se sont montrés très attentifs, 
passionnés et ravis de cette découverte.
En avril, le même Matthieu a animé un 

stage de découverte de l’orgue, organisé 
par Ardilla, et visant les futurs élèves. Là 
aussi, le succès était au rendez-vous.
En août, dans le cadre des Médiévales, 
une présentation de l'instrument a été 
faite et de nombreuses personnes sont 
montées  à la tribune (pour beaucoup, 
c’était une première) et elles ont ainsi 
pu découvrir l’orgue d’un point de vue 
technique et sonore. Peut-être cette 
journée suscitera des vocations.     
Mise en place, avec Ardilla, de la 
classe d’orgue  : Matthieu de Miguel a  
commencé à donner des cours dès le 
mois de septembre.
Les 20, 21 et 22 octobre, dans le cadre 
du 19e colloque Entre-deux-Mers, Jean-
Michel Labrousse (Président des Amis de 
l'Orgue) a retracé le projet de restauration 
de l’orgue, sa réalisation par Bernard 
Cogez, le tout illustré par l’excellent 
montage photo réalisé par Régis Cogez 
et diffusé lors de l’inauguration. Puis 

tous les participants se sont déplacés 
jusqu’à l’église. Devant cette nombreuse 
assistance, un aperçu des différentes 
possibilités sonores de l'instrument a été 
donné, à travers une vingtaine de pièces.
Les travaux de finition ayant été effectués 
tout récemment, Jean Michel Labrousse 
a interprété la Marseillaise à l’orgue lors 
des cérémonies du 11 novembre.

Au cours de l’année 2024, nous pourrons 
enfin attaquer la programmation  des  
concerts à venir.
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L’Association Mac Gym a repris ses activités ce mois de 
septembre en proposant ses 2 cours de Gym et son cours de 
Pilates hebdomadaires. Devant l’afflux de demandes, nous 
avons décidé de proposer un 2e cours de Pilates, qui est déjà 
complet ! Nous avons à cœur de proposer des tarifs au plus bas 
afin d’ouvrir ces activités au plus grand nombre. Notre objectif 
est atteint. À ce jour, nous sommes 43 adhérent.es. 
Il ne reste que quelques places et uniquement pour la Gym !

Les cours de Gym ont lieu les mardis et jeudis soir de 19h15 
à 20h30, au gymnase de l’école

Les cours de Pilates ont lieu les lundis soir de 17h15 à 18h15 
et les mercredis soir de 18h à 19h, au cellier du Prieuré

Contacts : 06.61.43.27.68 / 06.13.26.67.79

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS MAC GYM

LA RENTRÉE
de Mac Gymde Mac Gym

23



EN MOUVEMENT
Toute l'année !Toute l'année !

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS LE PRIEURÉ

L’association du Prieuré a pour but de donner accès à la 
danse et au théâtre à moindre coût pour les familles, en 
effet l’inscription annuelle est à 40€.

Cette année nous proposons cinq groupes de danse : tous les 
mercredis de 13h45 à 20h00 à la salle des fêtes de St Macaire 
Groupe de danse 4/5ans : animé par Eva
Groupe de danse CE1/CE2 : animé par Eva
Groupe de danse CM1/CM2/6ème : animé par Shana
Groupe de danse 5ème/4ème : animé par Shana
Groupe de danse adulte : animé par Emilie

Un groupe de théâtre animé par Jeannette tous les mercredis 
de 17h00 à 18h00 à la salle du Prieuré.
Vous pouvez également venir jouer au Scrabble tous les 
lundis à partir de 14h00 à la salle du Prieuré

Nous avons participé au Marché 
de Noel organisé par le comité 
des fêtes de St Macaire, notre 
prochain grand événement sera 
notre gala de fin d’année le 
samedi 8 juin 2024 !

Notre association est basée 
uniquement sur le bénévolat .

Eva FERON / présidente et animatrice danse
Jeannette DUCHAMPS / trésorière et animatrice théâtre
Emilie DOGNETON / secrétaire 
Shana OCHOA et Emilie DEMEAUTIS / membres actifs et 
animatrices danse

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

N’hésitez pas à nous rejoindre, nous serons heureux de vous accueillir. N’hésitez pas à nous rejoindre, nous serons heureux de vous accueillir. 
Pour obtenir des renseignements, vous pouvez nous contacter par email à amap.coteaux.macariens@gmail.com, 

ou par téléphone au 06 60 72 09 73, ou venir nous rencontrer un jeudi...

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS AMAP 
des coteaux macariens
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L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

L'ANNÉE DU PRÉSENT
...et l'année du futur !...et l'année du futur !

CLUB DE L’AMITIÉ

Contact : Jean-Claude Perez | 06 79 53 27 48 | jeanclaudeperez@orange.fr

Le club de l’Amitié vous souhaite la meilleure année possible !

La satisfaction d'avoir pu réaliser le 
programme 2023 et d'avoir eu le plaisir 
de compter prés 600 adhérents et non 
adhérents pour nos sorties et repas. 
Des choix divers étaient proposés par-
fois nous avons dû refuser du monde.

Suite au Mercadiou paru en juin, notre 
club, avec 53 personnes, partait le 25 
juin pour un déjeuner  spectacle à Ber-
gerac. Après la pause estivale, nos voi-
sins de Castets et Castillon organisaient 
le 03 septembre un repas spectacle 
avec Michel Etcheverry, 30 personnes 
de notre club y assistaient.

Le samedi 30 septembre salle des fêtes 
de St Macaire le club proposait un re-
pas animé par l'Orchestre Jean Michel 
Vincent pour 85 participants avec une 

ambiance que l'on retrouve avec plaisir. 
Le 26 octobre, sortie dans les Landes à 
la rencontre d'un sabotier pour ensuite 
déjeuner dans une ferme auberge avec 
à la fin du repas une ambiance musicale, 
les 53 participants (le car était complet) 
se souviendront de ces agapes.
La conclusion se fera le samedi 02 dé-
cembre avec le matin l'A.G. salle des 
mariages Mairie de St Macaire suivi à 12 
heures d'un repas à la salle des fêtes, 
ambiance assurée pour clore 2023 .

Pour l'embarquement 2024, le programme 
sera présenté et affiné lors de l'Assemblée 
Générale du 02 décembre 2023. La du-
rée de notre voyage sera de 12 mois, nos 
prochaines escales seront diversifiées. 
Laissons aux objets perdus les mauvais 
moments de 2023 pour n'emporter en 
2024 que les meilleurs souvenirs à savoir : 
le 14 janvier l'apéritif déjeunatoire à St Ma-
caire, le mercredi 21 février à la ferme de 
Lafitte dans le Lot et Garonne pour un re-
pas spectacle, le samedi 09 mars pour un 
repas animé à St Macaire, courant Avril 
une sortie dans un cabaret à Mézos dans 
les Landes, en Mai promenade en barque 
sur le Courant d'Huchet dans les Landes, 
le 22 juin la Dordogne nous accueille avec  
v i s i t e  

d'une bambouseraie à Cadouin et des 
jardins d'eau à Carsac Aillac, le 09 sep-
tembre repas croisière sur le Lot, visite 
de Cahors en petit train. Courant octobre 
nous reviendrons à Dancharia, en no-
vembre sous réserve une promenade sur 
la Garonne puis la visite de Bordeaux en 
bus touristique. Début décembre ce sera 
l'A.G. pour clôturer 2024.

Les personnes qui souhaitent adhérer 
au club seront les bienvenues.
En janvier 2024 le club aura 44 ans 
d'existence, il se doit de poursuivre son 
but, promouvoir toutes les actions 
possibles en faveur des anciens, ap-
porter un réconfort moral, gérer toutes 
les réalisations visant l'animation et les 
loisirs, toujours dans la convivialité.

promenade marais coulon

atelier de saboterie

pont transbordeur rochefort
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DE NOMBREUX PROJETS
Au cours de 2024Au cours de 2024

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS COMITÉ DE JUMELAGE
SAINT-MACAIRE LODINE

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

Isabel Lopez-Paralta, Isabel Lopez-Paralta, 
Présidente du comité de Jumelage ‘St-Macaire-Lodine’Présidente du comité de Jumelage ‘St-Macaire-Lodine’

Nos projets sont nombreux, les idées fusent. 
Suite à notre visite à Lodine fin juin 2023 

et à la réunion qui s’en est suivie entre élus et 
représentants des associations, la décision de 

la création cosignée d’un comité de jumelage avec Lodine 
est prise. La venue de nos «jumeaux » est formalisée pour 
le carnaval en mars 2024 afin de contresigner le serment 
de jumelage. Des artistes et chanteurs Sardes nous ont fait 
part de leur volonté de participer aux nuits atypiques et à la 
fête de la musique en 2024. Nous rencontrons la Présidente 
et les dirigeants de l’équipe de football de Lodine : un match 
amical est prévu à Saint-Macaire le vendredi 21 juin. L’idée 
d’échanges scolaires est également en cours de mise en 
œuvre entre nos deux écoles. Il en est de même pour un 
rapprochement entre nos deux paroisses.

Les Lodinais arrivent bientôt à notre rencontre : 
en mars, pour le carnaval, ils seront là ! 

Nous nous y préparons, en apprenant 
leur langue... Rossana Bonfini, 

notre professeur d’italien, à 
la tête d’un groupe d’une 

trentaine d’élèves, qui croit 
d’année en année, nous 
fait partager et découvrir 
avec maestria toute la 
saveur du parler de nos 
amis.
Nous avons pour 
vocation de recevoir et 
de rendre visite à nos amis 
italiens, mais également 

de diffuser la culture 
italienne sous toutes ses 

formes. Le 24 novembre 

2023, dans le cadre de l’itinérance littéraire du festival « 
Lettres du Monde », notre comité de jumelage de Saint-
Macaire a reçu l’écrivain italien Giorgio Vasta ; le public ne 
s’y est pas trompé puisque la bibliothèque a fait salle comble. 
Soixante personnes sont venues assister à cette rencontre ; 
une première à Saint-Macaire. Une séance de dédicace a 
suivi cette soirée qui s’est terminée par le verre de l’amitié, où 
public, écrivain, traducteur et journaliste ont pu échanger et 
savourer le vin de notre région.
Pour le week-end où les lodinais viendront à Saint-Macaire, 
Fernandino Longhi, photographe italien ayant passé une partie 
de sa vie en Sardaigne nous propose une exposition de photos 
et portraits de la région de Nuoro des années 70. En amont une 
projection aura lieu le jeudi 21 
mars au château de Tardes.
Début mars 2024, en colla-
boration avec le club photo 
de Saint-Macaire, suite à 
l’exposition permanente sur les 
façades de Lodine « I maschi di 
Lodine » de Giorgio Ligios, nous organisons une exposition 
photo à ciel ouvert de portraits de femmes de Saint-Macaire 
intitulée les « Mama-cariennes ». L’objectif est de mettre en 
lumière les femmes de Saint Macaire.
Vendredi 21 juin : La fête de la musique et l’accueil du club de 
football de Lodine !

Le vendredi 24 janvier 2024 se tiendra à la salle des mariages 
de la mairie de SaintMacaire l’Assemblée générale du comité 
de jumelage – Accueil à partir de 18h30 – Début de la séance à 
19h. Le rapport financier et le rapport moral y seront présentés 
ainsi qu’une projection photo 
du voyage à Lodine et des 
différentes manifestations de 
l’association en 2023 – Nous 
conclurons l’AG par la galette 
traditionnelle du mois de 

janvier.

Pour une meilleure visibilité de nos 

actions, un site internet a été mis en 

place : https://saintmacaire-jumelage.

weebly.com/

Pout tout renseignement concernant 

son fonctionnement, les projets 

d’échanges et ses activités, le comité de 

jumelage se tient à votre disposition.

Tel: 0664506064 (Isabel Lopez Peralta)

E-Mail : saintmacaire@gmail.com

Facebook : Comité de jumelage Saint 

Macaire-Lodine

Courrier : Comité de jumelage de 

Lodine/saint-Macaire – Mairie de 

Saint-Macaire – 8 allée des tilleuls - 

33490 St Macaire

(suite interview p.15)

Du 22/03 soir 
au 24/03 midi
Sur le thème :

les jeux olympiques
Comme chaque année
chaque quartier est 
invité a réaliser 
son char !
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À l'occasion de notre traditionnelle remise des calendriers, 
vous ouvrez vos portes aux sapeurs-pompiers du centre 
de secours de Saint Macaire, moments d'échange et de 
convivialité tellement importants à nos yeux.

Cette confiance que vous nous accordez, encourage les hommes 
et les femmes qui composent le centre de secours à se surpasser.

Face à la diversité des sollicitations et face à l'émergence 
de nouveaux risques, vos sapeurs-pompiers continuent 
d'entretenir et d'améliorer leurs techniques pour vous garantir 
une réponse opérationnelle de qualité.

Face aux nombreuses demandes de secours, en constante 
progression depuis plusieurs années, sachez qu'ils s'engagent 
sans compter pour assurer la pérennité d'un secours d'urgence 
et de proximité.

Vos nombreux témoignages 
de remerciement attestent 
de l'efficacité de notre 
travail.

Si vous ressentez cette 
envie d'agir et de vous 
mettre au service des 
autres, n'hésitez pas à venir 
nous rencontrer au sein 
de notre caserne pour que 
nous vous fassions partager ce choix de vie qui comblera sans 
nul doute votre désir de servir l'intérêt général.

Je vous adresse au nom de tous les sapeurs-pompiers 

du centre de secours mes vœux de santé et de bonheur.

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

LA MARCHE
est le meilleur remède pour l'Hommeest le meilleur remède pour l'Homme

LES EDELWEISS

Notre assemblée générale a eu lieu le 13 Octobre avec un bilan 
très positif, 72 personnes y ont assisté et une cinquantaine 
est restée pour le repas dansant offert par l’association.
Nous avons clôturé l’année avec 117 adhérents.

D’octobre 2022 à octobre 2023, nous avons proposé 154 
randonnées à la demi-journée, 10 à la journée (Bordeaux, 
St-Macaire/Castets/St-Macaire, Monflanquin 47, Arès, 
Larressingle 32, Eyres-Moncube 40, Lac d’Aurheillan 40, 
Bernos-Beaulac, St Félix de Foncaude et Castelmoron sur Lot 
47 et 3 séjours (Alquezar, Hautes-Pyrénées, Morbihan).

Les séjours 2024 se feront dans les Hautes-Pyrénées 
(raquettes), en Montagne Noire, dans Les Pyrénées 
Atlantiques (transhumance) et en Val de Loire.
En Mars 2023, une balade champêtre a été ajoutée le jeudi. 
Depuis, nous proposons 4 randonnées par semaine (une de 8 
km le mardi avec un départ à 14h, une de 12 km départ 13h30 
et une de 8 km départ 14h le jeudi et pour finir la semaine une 
le dimanche de 8/10 km départ 9h. Les choix de distance, 
d’horaire, de jour satisfont nos adhérents.

N’hésitez pas à nous rejoindre, deux essais sont offerts.
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capitaine aurélien petit

(Hippocrate)(Hippocrate)

L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS AMICALE DES
SAPEURS-POMPIERS

Venez nombreux nous retrouver. Tous les renseignements sont sur le site avec nos contacts !
Château de Tardes | rue du Port Nava à Saint-Macaire | les.edelweiss@yahoo.fr  | http://lesedelweiss.jimdo.com

06 23 99 86 12 (présidente) ou 06 79 17 55 02 (secrétaire)

LE PETIT MOT
Du Chef du CentreDu Chef du Centre



Sapeurs-Pompiers : 18
Gendarmerie : 17
SAMU : 15
Hôpital de Langon : 05.56.76.57.57
Urgence sociale : 115
Urgence personnes sourdes ou malentendantes : 114
Enfance maltraitée :  119
Violences conjugales :  3919
Maltraitance animale : 07.81.18.13.93

Mairie :  05.56.63.03.64
Ecole maternelle : 05.56.62.31.78
Ecole élémentaire :  05.56.63.20.60

Médecins
Cabinet Dagot-Garderet-Fromont :   
05.56.76.82.25.
Cabinet Gonzalès-Bigot et Villeneuve : 
05.56.63.56.83.

Dentistes
Cabinet Tonneaux- Refutin- Graille :  
05.56.63.09.64

Pharmacie Reynaud : 05.56.62.22.89

La Poste :  08.90.210.210

Sogedo : 05.56.63.06.56. 
(urgence hors ouverture des bureaux : 05.57.43.60.47)
EDF service client : 09.69.32.15.15 
(urgence dépannage 09.72.67.50.33)
Gaz de France : 09.69.36.35.34

- 
Mairie de Saint-Macaire

8, allée des Tilleuls
Tél. : 05 56 63 03 64  

Email : accueil@saintmacaire.fr
Web : saintmacaire.fr

stmacaire        stmacaire_officiel

Nos horaires d’ouverture
                 lun, mer, ven : 8h30/17h (continu)lun, mer, ven : 8h30/17h (continu)
               mar, jeu : 8h30/14h               mar, jeu : 8h30/14h

post-it

L'école de musique associative propose des cours 
individuels, des ateliers, de la formation musi-
cale adultes et enfants, de l'éveil musical pour 
les enfants de 3 ans à 6 ans et de la découverte 
musicale de 7 à 10 ans. Des cours collectifs sont 
également proposés, regroupant un petit groupe 
d'adhérents sur la pratique d'un instrument ou 
d'un style musical.
Un cours collectif centré sur la technique son, 
scène et enregistrement, et animé par Frédéric 
BOURDIL a démarré en septembre.
Les instruments enseignés en cours individuels Les instruments enseignés en cours individuels 
sont : Accordéon chromatique, Accordéon diato-sont : Accordéon chromatique, Accordéon diato-
nique, Batterie / Cajon, Chant, Saxophone, Flûte nique, Batterie / Cajon, Chant, Saxophone, Flûte 
traversière, Guitares, Banjo ténor, Basse, Contre-traversière, Guitares, Banjo ténor, Basse, Contre-
basse, Piano, Orgue d'église, Trompette, Trom-basse, Piano, Orgue d'église, Trompette, Trom-
bone, Violon, Ukulélé, Mandoline,  Tin Whistle, bone, Violon, Ukulélé, Mandoline,  Tin Whistle, 
Cornemuse, Basson.Cornemuse, Basson.
Véritable particularité d’Ardilla depuis ses dé-
buts, les groupes d’ensemble permettent aux 
adhérents de se retrouver autour d’un thème 
musical et d’un répertoire, de le développer à 
l’aide d’un enseignant, en vue de se produire en 
public afin de représenter l’association.
Pour valoriser la pratique collective et contribuer 
à l’animation de la vie locale, nos groupes d'en-
semble ont pour vocation de se produire lors 
des manifestations macariennes, des communes 
avoisinantes et au-delà.

Ces groupes ont des objectifs pédagogiques pour 
leurs participants, pédagogie musicale bien sûr, 
mais également l’autonomie, le sens artistique et 
le partage par la musique.
Nos groupes d’ensemble :Nos groupes d’ensemble :
• Ardi'pop (Pop / Improvisation)
• Ardi'rock (Pop / Rock)
• Maracatu Malicioso (Batucada)
• Jazz’Ardilla (Jazz)
• Jaw Breakers (Rock / Blues)
• Blues Driver (Blues)
• Métaldira (Rock metal)
• Cantardi (Chorale historique)
• Gospel / Garonne (Chorale gospel)
• Chœur Pitchoun' (Chorale enfants)
• Missing One (Rythm'n Blues / Folk)
• Ardillatino (Musiques latines)
• Bal'Ardilla (Musiques Traditionnelles)
• Ardi'Gipsy (Jazz Manouche)
• Soufflets d'Airs (chanson française de rue)
• L'internationale de clarinette
• Marchin' ArdiBand (New Orleans)
• Big ArdiBand (Big Band)
• Ardi'Frenchy (Pop française)
• Ardi'Country (Country)
Des stages et masterclass sur différents thèmes sont 
également proposés tout au long de l'année. C'est 
l’occasion de découvrir ou d’approfondir des connais-
sances sur un thème musical ou un instrument. 

Venez nous rejoindre en tant que musicien, élève, adhérent ou bénévole, et participer à des échanges asso-
ciatifs, humains et musicaux ! Les inscriptions sont possible toute l'année !
Renseignements / Inscriptions : assoardilla@gmail.com - 07 68 52 24 00 – www.assoardilla.fr
L'association Ardilla est également active sur le territoire macarien avec des projets musicaux et des 
manifestations telles que la Fête de la Musique, les Ardi’live à la Belle Lurette, les repas concerts Oreilles et 
Papilles, la Fête des élèves, le Jazz Day, le festival d'Ardilla, ainsi que d'autres moments conviviaux et festifs 

dans différents lieux de Saint-Macaire.

Basée en milieu rural depuis 1987, l’objet de l’association Ardilla est de permettre à chacun l’accès à Basée en milieu rural depuis 1987, l’objet de l’association Ardilla est de permettre à chacun l’accès à 
l’éducation et à la pratique musicale en réduisant au maximum les obstacles culturels et matériels, l’éducation et à la pratique musicale en réduisant au maximum les obstacles culturels et matériels, 
participer à l’animation de la vie locale par le développement d’actions de diffusion musicale nouvelles participer à l’animation de la vie locale par le développement d’actions de diffusion musicale nouvelles 
ou enrichissant les manifestations existantes. Ardilla s’est donné pour mission, depuis ses débuts, de ou enrichissant les manifestations existantes. Ardilla s’est donné pour mission, depuis ses débuts, de 
favoriser le lien social et de sensibiliser tous les publics à la pratique musicale.favoriser le lien social et de sensibiliser tous les publics à la pratique musicale.
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L’ACTUALITÉ DES ASSOCIATIONS

La musique 

   pour tous, 
La musique 

   pour tous, 
la musique 

  par tous !
la musique 

  par tous !


